



UNIVERSIDAD DE LOS LAGOS

Proyecto ULagos fue presentado ante el Consejo Regional

El Rector Óscar Garrido junto con agradecer la instancia, explicó las implicancias del proyecto y hoy apela al compromiso de las autoridades con la educación pública.

El miércoles 4 de diciembre la Universidad de Los Lagos pudo presentar frente al pleno del Consejo Regional el proyecto de construcción Campus Salud, Ingenierías y Artes, que la universidad pública de la región espera levantar en el terreno que posee en el Km. 6 camino Chinquihue y cuya edificación depende de los 8 mil 600 millones de pesos que se está solicitando al Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), los que sumado a los 5 mil millones de pesos de financiamiento propio y aportes entregados por el Ministerio de Educación, suman los 13 mil seiscientos millones de pesos que costaría la obra.

El Rector de la Universidad de Los Lagos, Óscar Garrido Álvarez, junto con agradecer la oportunidad que le entregó el Consejo Regional de escuchar la propuesta y así poder disipar las dudas, explicó el por qué la construcción de esta nueva dependencia universitaria es de gran impacto para la Región de Los Lagos.

"Este proyecto beneficia a 3.500 estudiantes provenientes de las provincias de Llanquihue, Osorno, Chiloé y Palena, quienes buscan estudiar en la Capital Regional. Se trata de un proyecto de 5 mil metros cuadrados que posee ya un cofinanciamiento comprometido de 5 mil millones de pesos y que cumple con todos los requisitos que solicita el Consejo Regional. Al FNDR le estamos solicitando 8 mil millones de pesos y así poder seguir atendiendo a más estudiantes que aspiran llegar a la Educación Superior en una institución pública", enfatizó Óscar Garrido Álvarez.

Rector, en la sesión del 4 de diciembre en reiterados momentos los consejeros regionales, incluso el gobernador Vallespín, se refirieron a lo complicado del presupuesto regional para el próximo año y a raíz de ello Usted les explicó que eran mínimos los recursos que se demandarían con cargo al FNDR, el año 2025 ¿a qué se refiere con eso?

Hemos sido muy cautos en el trabajo con las comisiones técnicas del gobierno regional y de atender que este es un año complejo y restrictivo para el presupuesto y, por lo tanto, nuestra propuesta como ULagos es que para el año 2025 se solicitará con cargo al FNDR 200 millones, incluso podrían ser sólo 100 millones de pesos, utilizando primero los recursos propios el 2026 y solicitando 3 mil millones con cargo al FNDR y los otros restantes en 2027. Porque reitero, lo que estamos pidiendo son 8 mil millones seiscientos de pesos al Gobierno Regional y no 13 mil millones como algunos han dicho.



Incluso, dejamos claramente establecido en la sesión del 4 de diciembre que si existiera alguna alza en los costos por licitación y operatividad será la propia universidad la que cubrirá esos gastos.

Lo que estamos solicitando es un presupuesto prudente, con un principio de austeridad de manera de asegurar que el proyecto concluya, sin presionar la demanda presupuestaria que tiene hoy el Consejo Regional.

¿Qué gana la Región si el Consejo Regional aprueba este proyecto?

Este proyecto apunta básicamente a abrir nuevas áreas de desarrollo en materia de capital humano avanzado, sea este técnico, profesional, inclusive de postgrado atendiendo así a los tremendos desafíos que tiene la región. En la actualidad 8 de 10 estudiantes que estudian en la Universidad de Los Lagos lo hacen con gratuidad, el 96% de ellos proviene de la propia región. Naturalmente este proyecto otorga mayor andamiaje para atender los requerimientos de este territorio; promoviendo el desarrollo de la ciencia y la tecnología.

En el encuentro también se habló de una Universidad al servicio del propio Gobierno Regional ¿a qué se refiere con eso?

Las universidades públicas tenemos por mandato, así lo dice la ley de Universidades Estatales, de ponernos al servicio de los territorios en los que nos encontramos insertas. Nosotros ya lo estamos haciendo y lo seguiremos haciendo con el gobernador regional electo Alejandro Santana Tirachini en todas las materias que lo requiera. Como institución tenemos claridad de la importancia de tener cercanía con los consejeros y consejeras regionales, de manera que podamos aportar, a través de la academia, en la toma de sus decisiones.

Cabe recordar que el proyecto Construcción Campus Salud, Ingenierías y Artes cuenta con RS (Recomendación Favorable) del Ministerio de Desarrollo Social, desde el mes de septiembre del presente año. También se cuenta con la aprobación técnica de la Dirección de Obras; diseño de arquitectura, con Certificación de Sostenibilidad (edificio sustentable). Por lo que la Universidad de Los Lagos tiene la aspiración de continuar dialogando con las y los consejeros regionales quienes decidirán finalmente el presupuesto regional a fines del mes de diciembre, del presente año.